
本报讯（特派记者 樊莹）昨天上午，全国政协
十三届二次会议特邀57组在北京会议中心分组审
议全国政协常委会工作报告。

全国政协委员、市政协主席杨戌标在发言时指
出，宁波各级政协组织、政协各参加单位和广大政
协委员要把学习贯彻这次“两会”精神作为首要政
治任务，把牢新时代人民政协的新方位新使命，紧
扣党政中心任务，认真履行三大职能，为宁波在全
国全省大局中作出更大贡献，主动担当作为，积极
履职尽责。

杨戌标说，汪洋主席所作的全国政协常委会工
作报告，旗帜鲜明、理直气壮讲政治，坚定不移以习
近平新时代中国特色社会主义思想为统领，着眼做

好新时代政协工作，明确了新任务、新要求，先后推
出了一批新形式、新做法、新制度，加强对地方政协
工作的联系指导，充分体现坚定的政治性、鲜明的
时代性、积极的开创性和高度的协同性。

杨戌标指出，市政协要坚持高站位，在领会贯
彻精神上下功夫，尤其是把习近平总书记近期关于
人民政协工作的重要讲话精神，学深悟透，学以致
用，切实把思想和行动统一到中央的决策部署上
来，统一到全国政协的要求上来，统一到宁波高质
量发展大局上来，为宁波建设“名城名都”凝聚共
识、汇聚力量。要坚持高水平，在助推中心大局上下
功夫，着力聚焦宁波“一带一路”、长江经济带建设、
长三角一体化等战略机遇和叠加优势，选择“最多

跑一次”改革、民营经济发展、城市品质提升等议
题，通过专题协商、民主监督、调研视察等形式，建
诤言、献良策、出实招，为宁波深入推进“六争攻坚”
行动发挥政协应有作用。要坚持高标准，在汇凝发
展合力上下功夫，加强与海内外“宁波帮”和帮宁波
人士等群体的联络联谊，多做牵线搭桥、穿针引线
的工作，多做增添助力、营造合力的工作，多做春
风化雨的工作，努力为宁波高质量发展凝聚万众
一心、团结协作的合力。要坚持高质量，在提升履
职实效上下功夫，更加重视提质增效工作，着重从
注重“做了什么”、“做了多少”向“做出了什么效
果”转变。

杨戌标还建议加强对专委会分党组工作的指导。

本报讯（特派记者 樊莹）昨晚，正在北京参加
全国两会的市委副书记、市长裘东耀，市人大常委
会主任余红艺，市政协主席杨戌标看望慰问了在京
采访全国两会的宁波市新闻工作者，希望大家深入
贯彻习近平总书记关于做好党的新闻舆论工作的
系列重要讲话精神，增强责任感、使命感，坚持正确
的政治方向、舆论导向和价值取向，让两会宣传报
道更加有声有色、出新出彩，为营造全国两会浓厚
舆论氛围作出积极努力。

裘东耀一行来到宁波日报报业集团全国两会
北京报道组和宁波广播电视集团全国两会全媒体
报道组，与记者、编辑和主持人握手交谈，详细了解
宣传报道筹备情况。

裘东耀指出，今年的全国两会，是在全面建成
小康社会、实现第一个百年奋斗目标关键之年召开
的一次十分重要的会议，举国关注、世界瞩目。希望
大家充分运用媒体深度融合的创新成果，及时报道
全国两会议程、决议和代表委员履职活动，生动讲
述宁波深入贯彻习近平新时代中国特色社会主义
思想的生动实践，大力营造团结奋进、昂扬向上的
浓厚舆论氛围。

裘东耀希望各新闻单位切实提高政治站位，把
讲政治的要求全面落实到新闻宣传报道的全过程各
方面，高标准、高质量做好全国两会宣传报道工作。

要把牢正确舆论导向，深入宣传习近平总书记
在全国两会期间的重要讲话精神，全方位展现全国

经济社会发展成就亮点，多角度解读代表委员关注
热点，让全市人民准确把握两会盛况，弘扬主旋律，
传播正能量，广泛凝聚推进高质量发展的强大合
力。要充分展示宁波形象，既积极宣传好代表和委
员履职尽责、建言献策风采，又讲好宁波故事、传播
宁波声音，大力宣传宁波推进“六争攻坚”的新举措
新成效，促进提升宁波在国内外的知名度、美誉度
和影响力。

要提高宣传报道实效，选好角度、注重速度、拓
展深度、强化力度，创新新闻报道方式手段，提升职
业精神和业务水平，让各类新闻报道更具吸引力、
冲击力、感染力、号召力，更让读者、观众和听众关
注喜爱。
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·动态消息

据新华社北京3月4日电 十三届全国人大二次会议4日上午在人民大会堂举行预备会议。全国人大常委会委员长栗战书主持会
议。会议选举产生了十三届全国人大二次会议主席团和秘书长，表决通过了十三届全国人大二次会议议程。

十三届全国人大现有代表2975人。截至3月3日，已经向大会秘书处报到的代表2956人。4日的预备会议，出席2932人，缺席43
人，出席人数符合法定人数。

栗战书在主持会议时宣布：第十三届全国人民代表大会第二次会议于2019年3月5日召开，大会的各项准备工作已经全部就绪。
预备会议经表决，选举产生了十三届全国人大二次会议主席团和秘书长。大会主席团由176人组成，王晨为大会秘书长。

十三届全国人大二次会议举行预备会议
选举产生大会主席团和秘书长

十三届全国人大二次会议 4 日举行新闻发布
会，大会发言人张业遂就会议议程和人大工作回答
了中外记者提问。

张业遂介绍，本次大会 5 日上午开幕，15 日上
午闭幕，共 8 项议程，审议政府工作报告等 6 个报
告，审议外商投资法草案等，目前各项工作已准备
就绪。大会期间将举行 13 场记者会，继续设立“部
长通道”和“代表通道”。15 日上午大会闭幕后，国
务院总理李克强将与中外记者见面并回答提问。

□据新华社北京3月4日电

外商投资法是新时代利用外资的基础性法律

今年大会的一大看点，就是提请审议的外商投
资法草案。张业遂说，制定外商投资法，就是要创新
外商投资法律制度，取代“外资三法”，即中外合资
经营企业法、外资企业法、中外合作经营企业法，成
为新时代我国利用外资的基础性法律。

张业遂说，我国对港澳台投资一直参照外商投
资进行管理。制定外商投资法，不会改变国家对港
澳台投资的法律适用安排，相关制度还将根据实践
需要不断修改完善，进一步为港澳台投资提供更加
开放、便利的营商和发展环境。

人工智能相关法律已列入本届五年立法规划

人工智能在引领新一轮科技革命和产业变革
的同时，其应用也具有不确定性，会带来法律关系、
道德伦理等方面的新挑战。

张业遂说，全国人大常委会已将一些与人工智
能密切相关的立法项目，如数据安全法、个人信息
保护法和修改科学技术进步法等，列入本届五年立
法规划。同时，把人工智能方面立法列入抓紧研究
项目，围绕相关法律问题，进行深入调查论证,努力
为人工智能创新发展提供有力法治保障。谈到个人
信息保护法，他说：“全国人大常委会已将制定个人
信息保护法列入本届立法规划。相关部门正在抓紧
研究和起草，争取早日出台。”

中国有限的国防费不会对其他国家构成威胁

在谈到国防预算问题时，张业遂说，保持国防
费的合理适度增长，是维护国家安全、适应中国特
色军事变革的需要。

他介绍，从2016年起，中国国防费增速从连续
五年两位数降到了一位数；2018年中国国防费占
国内生产总值比例约为1.3%，而同期一些主要发

达国家的国防费占国内生产总值比例都在2%以
上。

“一个国家是否对他国构成军事威胁，关键看
这个国家的外交和国防政策，而不是看这个国家的
国防费增加了多少。”张业遂说，中国始终坚持走和
平发展道路，实行防御性国防政策。中国有限的国
防费完全是为了维护国家的主权、安全和领土完
整，不会对其他国家构成威胁。

希望中美双方抓紧磋商达成互利双赢协议

谈到中美经贸问题时，张业遂说，一段时间以
来，双方经贸团队开展了富有成效的密集磋商，在
双方共同关心的许多问题上取得重要阶段性进展。
两国和国际社会都作出了积极反应。

“中美经贸关系的本质是互利共赢的。希望双
方继续抓紧磋商，达成互利双赢的协议。”张业遂
说，今年是中美建交40周年。事实充分证明，中美
合则两利，斗则俱伤，合作是双方最好的选择。

他表示，当前最重要的事情，就是中美双方认
真落实两国元首阿根廷会晤达成的重要共识，在拓
展合作的基础上管控好分歧，确保两国关系沿着正
确的轨道向前发展。

十三届全国人大二次会议举行新闻发布会 回应热点问题

希望中美双方继续抓紧磋商达成互利双赢协议

裘东耀勉励赴京新闻工作者
坚持正确政治方向舆论导向价值取向
让两会宣传报道更有声有色出新出彩

杨戌标在审议政协工作报告时指出
充分发挥专门协商机构作用

助力宁波在全国全省大局中作出更大贡献


